



## ARTIST TRAINING

ARTIST TRAINING ist ein Beratungs- und Weiterbildungsangebot an der Universität der Künste Berlin für Künstler\*innen at risk. Ziele sind die Vernetzung in die Kultur- und Kreativwirtschaft sowie auch in die UdK Berlin, die Qualifizierung zur strategischen Positionierung in dem jeweiligen künstlerischen Bereich und die Beratung zur weiteren beruflichen Entwicklung. Seit 2016 bieten insgesamt 54 grundlegende und vertiefende Kurse Informationen und Kontakte über 800 Teilnehmenden aus den Branchen: Musik, Bildende Kunst, Darstellende Kunst, Film und anfangs auch Kulturjournalismus an. 2020 - 21 wurden an drei weiteren Standorten (Babelsberg, Hamburg, Hannover) Lehrfilme, Workshops, Exkursionen und Beratungen zu Basisthemen angeboten. Parallel dazu entstehen Veranstaltungsreihen und Podcasts zu institutionellen Transformationsprozessen.

**Das Artist Training ist eine Kernaufgabe der UdK Berlin und setzt sich für den gesamtgesellschaftlichen Wert der Chancengleichheit ein:**

- ❖ **Teilhabe** an Bildung für alle Künstler\*innen at risk durch kostenlose, bedarfsorientierte Angebote sowie an Netzwerke in den Berliner und deutschlandweiten Kultursektor (über 40 Partner\*innen und 200 Expert\*innen)
- ❖ **Diversität** durch 800 Künstler\*innen at risk aus über 20 Ländern als Teilnehmende und ein transnationales Team aus insgesamt 30 Personen
- ❖ **Sichtbarkeit** für marginalisierte Gruppen u.a. durch Vernetzung, Publikationen und eine Präsentation zum Tag der Offenen Tür der UdK Berlin
- ❖ **Allianzen** mit Akteur\*innen an der UdK Berlin und darüber hinaus, die sich regelmäßig treffen und solidarisch unterstützen / [5 Thesen für die Migrationsgesellschaft](#)
- ❖ **Antidiskriminierung** als Bestandteil der Diversitätsstrategie der UdK Berlin und durch eigene Veranstaltungen, wie das „Artist Training Lab“ mit einem Fachtag zu Transformationsprozessen, Workshops zu „How to Create a Safer Space“/Code of Conduct und Treffen zu „Alliances“, und Podcasts auf dem [Critical Diversity Blog](#)

**Allianzen an der UdK Berlin und darüber hinaus:**

### [Übersicht UdK Berlin](#)

**[Common Ground](#)** ist eine Studieredenitiative, die Studierendeninteressierte und Studierende at risk unterstützt.

**[Studienberatung](#)** ist eine spezielle Beratung für gefährdete/geflüchtete Studierende und Studieninteressierte bei der Bewerbung und während des gesamten Studienverlaufs.

**[\\*foundationClass](#)** ist ein studienvorbereitendes Programm an der weißensee kunsthochschule berlin

Website: [www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining](http://www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining)

Facebook: [www.facebook.com/artisttraining.udk.berlin](https://www.facebook.com/artisttraining.udk.berlin)

Instagram: [artist.training](https://www.instagram.com/artist.training)

Vimeo: <https://vimeo.com/user129256712>

Podcast: <https://criticaldiversity.udk-berlin.de/>



## ARTIST TRAINING

ARTIST TRAINING is a consulting and further education program at the Berlin University of the Arts for artists at risk. The aims are to network in the cultural and creative industries as well as in the UdK Berlin, to qualify for strategic positioning in the respective artistic field and to provide advice on further professional development. Since 2016, a total of 54 basic and in-depth courses have offered information and contacts to over 800 participants from the following sectors Music, Visual Arts, Performing Arts, Film and initially also Cultural Journalism. 2020 - 21 Educational films, workshops, excursions and advice on basic topics were offered at three other locations (Babelsberg, Hamburg, Hanover). Parallel to this, series of events and podcasts on institutional transformation processes were created.

**Artist Training** is a core purpose of the UdK Berlin and advocates the value of equality of opportunity:

- ❖ **Participation** in education for all artists at risk through free of charge and needs-oriented offers and networks in Berlin and Germany wide networks within the cultural sector (over 40 collaborators and 200 experts)
- ❖ **Diversity** with 800 artists at risk from over 20 countries as participants and a transnational team with a total 30 persons
- ❖ **Visibility** for marginalized groups through networking, publications and a presentation at the open day at UdK Berlin
- ❖ **Alliances** with persons at the UdK Berlin and beyond who meet regularly and support each other / [5 Theses for the Migration society](#)
- ❖ **Anti-discrimination** as part of the UdK Berlin's diversity strategy and through its own events, such as the "Artist Training Lab" with a specialist day on transformation processes, workshops on "How to Create a Safer Space"/Code of Conduct and meetings on "Alliances" and Podcasts at [Critical Diversity Blog](#)

### Alliances at the UdK Berlin and beyond:

#### [Overview UdK Berlin](#)

[Common Ground](#) is a student initiative that supports prospective students and students at risk.

[Studienberatung](#) provides special advice for vulnerable/refugee students and prospective students during the application process and throughout their studies.

[\\*foundationClass](#) is a preparatory program at the weißensee academy of art berlin

Website: [www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining](http://www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining)

Facebook: [www.facebook.com/artisttraining.udk.berlin](https://www.facebook.com/artisttraining.udk.berlin)

Instagram: [artist.training](https://www.instagram.com/artist.training)

Vimeo: <https://vimeo.com/user129256712>

Podcast: <https://criticaldiversity.udk-berlin.de/>